

# COMPROMISO CON EL MEDIO AMBIENTE

En un esfuerzo por fomentar el cuidado del medio ambiente desde edades tempranas, el Departamento de Ecología del Ayuntamiento de Ajalpan llevó a cabo la donación de árboles a la Escuela Primaria Ignacio Manuel Altamirano.

Esta acción, realizada como parte de las campañas permanentes de educación ambiental, tuvo como propósito fortalecer entre niñas y niños la importancia de plantar, cuidar y valorar los recursos naturales.



## TRANSPARENCIA Y CONTACTO CIUDADANO

El Gobierno Municipal de Ajalpan reafirma su compromiso con la transparencia y la atención directa a la ciudadanía. A través de programas como "Miércoles Ciudadano", se brinda la oportunidad a los habitantes de expresar sus inquietudes y propuestas directamente al presidente municipal y su equipo de trabajo.

## Datos de Contacto:

**Correo Electrónico:**  
[presidencia@ajalpan.gob.mx](mailto:presidencia@ajalpan.gob.mx)

**Teléfono: 236 381 159**  
Página de Facebook:  
**Gobierno de Ajalpan 2024-2027**

# LIDERAZGO Y ESPERANZA

GACETA INFORMATIVA 002

GACETA INFORMATIVA 002

GACETA INFORMATIVA 002

## EL INICIO DE UNA NUEVA ETAPA EN LA SIERRA NEGRA.



Ante la presencia de Presidentes Auxiliares, así como de los inspectores, el Contador Faustino Soriano Presidente Municipal de Ajalpan, recibió el "Bastón de Mando", por parte de los ciudadanos de las Diferentes Comunidades de la Sierra Negra.

Este Bastón de Mando, le fue otorgado, debido a que el Edil se ha comprometido a trabajar en beneficio de los ciudadanos de las comunidades más olvidadas.

José Juan Pérez Blanco, Presidente Auxiliar de Xala, Ajalpan, encargado de entregar el Bastón de Mando, dio la bienvenida al Contador en esta reunión con Presidentes e Inspectores de todas las comunidades.

Agradeció al contador por tomar en cuenta a todas las comunidades para beneficiarlos con proyectos, pero sobre todo asegurar que, en la Sierra Negra, las comunidades están llenos de esperanza y con una gran disposición de trabajar en conjunto con la autoridad municipal, así como del Gobierno del Estado, para sacar a las localidades del rezago.



**ESCANEÁ**  
EL CODÍGO QR PARA  
VISITAR NUESTRA  
PÁGINA OFICIAL

Por su parte, el Contador Faustino Soriano, **agradeció el respaldo y el apoyo de todas las comunidades**, a la que ha recorrido y trabajado desde hace más de 14 años. Mencionó que, por el momento, hoy llevan **122 días de acciones**, trabajando en **beneficio de los ciudadanos** del Valle, así como de la Sierra Negra.

Prueba de ello, es la **adquisición de patrullas y ambulancias** las cuales fueron **asignadas para las comunidades alejadas** y todo ello **sin costo alguno**, acción que fue promesa de muchas personas pero que nadie cumplía.

Ahora en este ejercicio **se iniciaron banderazos de inicio de obra en Chichicapa** así como en **Cinco Señores**, y a lo largo de los próximos meses se darán inicio de proyectos en cada una de las **localidades de la Ciudad de Ajalpan**.

## CONOCE A LOS SERVIDORES DE AJALPAN

### - GABINETE -

El equipo de gobierno de Ajalpan está conformado por profesionales comprometidos con el desarrollo del municipio:



**Faustino Soriano Centeno**  
Presidente Municipal



**Claudia Isabel González Torres**  
Síndico Municipal



**Odilón Trujillo Paniagua**  
Regiduría de Gobernación,  
Justicia, Seguridad Pública  
y Protección Civil



**Nimbe Alejandra Barbosa Cornelio**  
Regiduría de Patrimonio y  
Hacienda Pública Municipal



**Leticia Sandoval Paredes**  
Regiduría de Desarrollo  
Urbano, Obras y Servicios  
Públicos



**Guadalupe Soriano Zenteno**  
Presidenta DIF



**José Amayo García**  
Regiduría de  
Nomenclatura



**Maribel Gil Gil**  
Regiduría de Grupos  
Vulnerables



**Leticia González Bautista**  
Regiduría de  
Igualdad de Género



**Josefina Romero Tecua**  
Regiduría de Educación  
Pública, Actividades Culturales,  
Deportivas y Sociales



**Francisco de Jesús Montalvo**  
Regiduría de Agricultura,  
Ganadería y Bienestar Social



**Jessica Altamirano**  
Regiduría de  
Industria y Comercio



**Marcela Grisell Nieto Olvera**  
Regiduría de Salubridad  
y Asistencia Pública



**Leobardo Hernández de los Santos**  
Regiduría de Ecología y  
Servicios Públicos Municipales

Cada uno de ellos desempeña un papel fundamental en la **administración municipal**, trabajando con responsabilidad y compromiso para atender las necesidades de la población.

## DIF MUNICIPAL

### ACCIONES QUE ABRAZAN A LA COMUNIDAD

◦ El **Sistema Municipal DIF**, presidido por Lupita Soriano Zenteno, reafirma su **compromiso de estar presente en cada rincón de Ajalpan**, brindando **atención integral** a quienes más lo necesitan. Un ejemplo claro fue la realización de la **Primera MacroJornada de Servicios Médicos y Asistencia Jurídica** en la comunidad de **Cuaxuxpa**, donde la presidenta del DIF y el alcalde Faustino Soriano Centeno encabezaron la **entrega de servicios esenciales de forma gratuita**.

◦ Durante esta jornada se ofrecieron **consultas médicas, asesoría jurídica, colposcopias, electrocardiogramas, ultrasonidos, pláticas de nutrición, cortes de cabello, entre otros servicios**. La respuesta de la comunidad fue cálida y participativa, fortaleciendo **el espíritu de solidaridad y cercanía**.

◦ Estas acciones, junto a su trabajo continuo con la educación del municipio mediante **los CAIC y las carreras en CECADE**, los cursos de capacitación para el trabajo y la **permanente apertura a apoyos** en cuestión de salud tales como el impulso de la **Jornada de Cirugías para niños con Labio y Paladar Hendido**; la campaña de apoyo para **audiometrías y aparatos auditivos** para niños y las constantes **campañas ópticas** que se ofrecen, reflejan una gestión que **prioriza la salud, el bienestar y la alegría de las familias ajalpenses**. El **DIF de Ajalpan** continúa **#TransformandoConAmor** y llevando un **#DIFCercano** a cada hogar



# INFRAESTRUCTURA QUE TRANSFORMA

Durante el trimestre febrero-abril, el Gobierno Municipal de Ajalpan ha impulsado una serie de acciones clave para **mejorar la infraestructura urbana** y rural del municipio. A través del **trabajo constante y la planeación estratégica**, se han iniciado diversas obras que atienden **necesidades prioritarias de la ciudadanía**.

## Inicios de obra

En el marco de este compromiso, se dio inicio a la **construcción de pavimento de concreto hidráulico** en distintas localidades, como el **Barrio Centro** de la comunidad de **Cinco Señores** y el **Barrio Chichicapa**, así como en **San José Cuautotolapan, Xochitzinga y Yoyotla, perteneciente a Chichicapa**. También se dio el banderazo de salida para la perforación de un **pozo profundo y la realización de un sistema de agua potable** para el municipio, obra clave que garantizará el acceso a este recurso vital en **beneficio de cientos de familias**.

Además, se comenzó la **ampliación de la red de electrificación** en la Calle Distrito Federal de la colonia El Rosario y se construyeron obras complementarias en la Calle Vicente Fox, en el Centro El Camino y el barrio El Crucero, ambos en El Mirador. El **techado de la escuela secundaria** Ignacio Zaragoza, en la localidad de Vista Hermosa, también forma parte de estas obras en proceso.



## Inauguraciones

Se llevó a cabo la **inauguración de diversas obras** que mejoran la calidad de vida de los ciudadanos, como la rehabilitación de **alumbrado público** en la calle 10 Oriente, la inauguración de calles colindantes al mercado 8 de Marzo, la **construcción de pavimento de concreto hidráulico** en el barrio Yoyotla de la localidad de Chichicapa y la calle Amado Nervo.

Estas acciones **reflejan el compromiso del gobierno municipal** con el desarrollo y bienestar de la comunidad, trabajando de la mano con los ciudadanos para **construir un Ajalpan más próspero y moderno**.



# CELEBRAMOS EL AMOR Y LA UNIÓN EN AJALPAN

Para conmemorar el **Día del Amor y la Amistad**, el Gobierno Municipal transformó el zócalo y sus espacios públicos en escenarios de alegría compartida, donde cada actividad estuvo pensada para reunir a **familias, amigos y parejas** en torno al espíritu de la convivencia.

**El Café Romántico** se convirtió en un espacio para quienes buscaban un momento íntimo: mesas iluminadas por luces tenues, tazas humeantes y una selección de música en vivo crearon la atmósfera perfecta para **intercambiar sonrisas y palabras de afecto**. Mientras tanto, la **Gran Venta de San Valentín**, donde **artesanos y comerciantes** expusieron regalos, flores y detalles hechos a mano, impulsó la economía local.

**Las Bodas Comunitarias** fueron un acto solemne que simboliza la **unión de corazones y la confianza** de las parejas en el municipio. Bajo un arco floral y con el testimonio del presidente municipal, varias parejas compartieron promesas y abrazos en un ambiente de aplausos y felicitaciones.

El pulso festivo se trasladó a las calles con la energía de la carrera **"Corre con el Corazón"** y su versión infantil. Niños y adultos, ataviados con camisetas alusivas, **recorrieron las avenidas principales** contagiendo de entusiasmo a los espectadores. Al cruzar la meta, cada participante sintió el orgullo de **formar parte de una comunidad** que valora la **salud, el deporte y la hermandad**.

Con estas actividades, **Ajalpan demostró una vez más que el amor y la amistad son motores de cohesión social**. El **Gobierno Municipal** reafirmó así su compromiso de diseñar eventos que no sólo diviertan, sino que también **refuerzen los lazos entre las y los habitantes**.



**SE CREA LA ORQUESTA MUNICIPAL DE AJALPAN ANTE ADQUISICIÓN DE INSTRUMENTOS**



Con la **adquisición de nuevos Instrumentos de Música**, se logró conformar la **Orquesta Municipal de Ajalpan**, refrendando el compromiso de **apoyar a la Cultura** en beneficio de todos los ciudadanos. El **Contador Faustino Soriano, Presidente Municipal del Gobierno de Ajalpan 2024-2027**, cumplió su palabra empeñada de **apoyar a la cultura** y contar con su **Orquesta Municipal**.

Aseguró que esta es la **primera etapa**, para apoyar a los jóvenes que deseen integrarse y en un futuro sea la mejor de las bandas.

Reconoció que, en la ciudad de Ajalpan, se cuentan con buenos profesores, así como un **gran talento** en cada uno de los ciudadanos, pero se necesita del apoyo para que esos artistas sobresalgan y **pongán en alto la ciudad de Ajalpan**.

Mencionó que las **clases de Música**, se estarán dando en la **Casa de la Cultura**, en donde los jóvenes a partir de los 15 años, que tengan el gusto por la música, podrán incorporarse y **ser parte de este proyecto**.

# OPERATIVO SEMANA SANTA

Con el firme **compromiso de preservar la seguridad y el bienestar** de las familias ajalpenses y de quienes visitan el municipio durante los días de asueto, el **Gobierno Municipal implementó con éxito el operativo "Semana Santa"**. Esta **estrategia coordinada** contó con la participación activa de las **direcciones de Protección Civil, Tránsito Municipal y Seguridad Pública**, quienes se desplegaron en distintos **puntos estratégicos del territorio** para garantizar la **tranquilidad** durante las celebraciones religiosas y actividades recreativas.



Durante el **periodo vacacional**, se llevaron a cabo **rondines constantes, controles viales y presencia preventiva en zonas de mayor afluencia**, lo que permitió **mantener el orden** público y **prevenir incidentes**. Gracias a esta labor interinstitucional y al profesionalismo del personal operativo, las familias pudieron disfrutar de los días santos en un entorno de confianza, sin contratiempos que lamentar.

Este resultado positivo **refleja el compromiso** del **Ayuntamiento de Ajalpan** por ofrecer condiciones de seguridad en todo momento, y por **responder con eficacia a las necesidades de la ciudadanía**, incluso en fechas de alta movilidad. Las acciones implementadas durante esta **Semana Santa** son muestra de una **administración cercana, proactiva y comprometida** con el bienestar común.

## SALUD PÚBLICA Y BIENESTAR ANIMAL: COMPROMISO FIRME CON AJALPAN

Con el firme propósito de **mejorar la calidad de vida** de la ciudadanía y fortalecer el bienestar animal, la **Regiduría de Salubridad y Asistencia Pública** puso en marcha una serie de acciones durante el **primer trimestre del año**, dirigidas tanto a la salud humana como a la **protección de los animales** de compañía.



Entre las actividades más relevantes, se llevaron a cabo **jornadas de vacunación antirrábica** para perros y gatos en diversas **colonias del municipio**, como **San José Buenavista, Canchas de Cocolco, Colonia 5 de Mayo, Teopuxco y el Barrio de Fátima**. Asimismo, se organizaron jornadas de esterilización en puntos estratégicos como la presidencia municipal, la **comunidad de 5 Señores y Cuaxuxpa**, acciones que contribuyen directamente al control de la **población animal** y a la reducción de riesgos sanitarios.



Uno de los **avances más significativos** en esta materia fue la **inauguración del quirófano especializado para atención animal**, ubicado en el **auditorio municipal**, el cual permitirá **ofrecer de forma permanente servicios de esterilización** para perros y gatos, consolidando así una política pública de **bienestar animal sin precedentes** en el municipio.

A la par, se desarrollaron **campañas de vacunación** para la población en general y se ejecutaron intensas **jornadas de descacharrización** en comunidades como **Guadalupe Pantzingo, San José Buenavista, San Antonio Pantzingo, Teopuxco, 5 de Mayo, Nativitas y La Trinidad**. Estas labores permitieron eliminar **criaderos de mosquitos y otros focos de infección**, protegiendo así a las familias ajalpenses de enfermedades prevenibles.

Con estas acciones, el gobierno municipal **reitera su compromiso por una salud integral**, construyendo **un Ajalpan más sano, seguro y consciente**.

## CARNAVAL AJALPAN 2025: 60 AÑOS DE TRADICIÓN Y ALEGRÍA



El presidente municipal, **Faustino Soriano Centeno**, destacó la importancia de **mantener vivas las tradiciones** y refrendó su compromiso de seguir trabajando en beneficio de las **actividades sociales y culturales del municipio**.



# CARNAVAL AJALPAN 2025: 60 AÑOS DE TRADICIÓN Y ALEGRÍA

Del 27 de febrero al 2 de marzo, Ajalpan celebró su tradicional carnaval, **conmemorando 60 años de historia**. Por primera vez, el evento fue **completamente gratuito**, permitiendo la participación de cientos de ciudadanos que disfrutaron de **desfiles coloridos, comparsas, comedia, la coronación de su reina y reyes**; y un gran baile popular.



Entre los espectáculos destacados, se presentó el show de comedia de **Juan Carlos Casasola**, comediante de “**Guerra de Chistes**”, brindando momentos de diversión a los asistentes. La celebración también contó con la participación de grupos musicales como **La Dinastía Musical y Ángel Venegas y su Orquesta con Sabor**, que pusieron a bailar a todos los presentes.



# MUJERES QUE INSPIRAN, MUJERES QUE TRANSFORMAN



En **conmemoración del Día Internacional de la Mujer**, el 8 de marzo, Ajalpan se llenó de actividades que destacaron **la importancia y el papel fundamental** de las mujeres en la sociedad. El Gobierno Municipal organizó eventos que **promovieron la igualdad de género** y el **empoderamiento femenino**.

**La Carrera Violeta** reunió a cientos de mujeres que recorrieron las principales calles del municipio, **simbolizando la fuerza y unidad femenina**. La marea violeta transmitió un mensaje claro: **Ajalpan reconoce y valora a sus mujeres**.

Además, se llevó a cabo una **Jornada Especial de Atención Médica** enfocada en **la salud femenina**. Servicios como **detección oportuna de enfermedades**,

**consultas ginecológicas y orientación integral** fueron brindados de **manera gratuita**, acercando el bienestar a quienes más lo necesitan.

Estas actividades **reflejan el compromiso** del gobierno municipal con **la equidad, la justicia y el desarrollo** de las mujeres en todas sus dimensiones.

